

# 15

DE OCTUBRE

TERCER SÁBADO



### Objetivo:

Estudiar el tema de la naturaleza humana y comprender qué implicaciones tiene nuestro entendimiento del tema tanto en lo que respecta a nuestros orígenes como en lo referente a nuestro destino eterno.

### Resultado:

Una iglesia que conoce el origen del ser humano y su destino eterno.

### Proyecto misionero de las clases:

«Mensajeros de esperanza».

### Énfasis del Nuevo Horizonte:

Inversión.

### Celebramos:

Día del Espíritu de Profecía y la herencia adventista

# «¿QUÉ ES el hombre?»

**Tema:** La naturaleza humana.

## Al director

Este programa se realizará a manera de panel, necesitará un presentador, tres panelistas y los participantes que tendrán el relato misionero y el *Nuevo Horizonte*. El panel simulará ser un programa de televisión, así que puede escoger un nombre creativo para el mismo, como: «Y usted, ¿qué cree?» o algún otro que llame la atención del público.

## Sugerencias

- ✓ Prepare una decoración sencilla: una mesa, cuatro sillas y el nombre que escogió para el programa de televisión. Si cuenta con los recursos puede decorar el escenario como un estudio de televisión.
- ✓ Puede entregar recuerdos con el nombre del programa de televisión en el anverso y Efesios 2: 10 en el reverso.



Si desea conocer la persona que relata la historia misionera de esta semana u obtener más recursos puede visitar:

<https://www.facebook.com/ProgramasEscuelaSabatica/>

<https://web.facebook.com/missionquarterlies/>

## Apertura y parte central

### Introducción, bienvenida, himno y oración

¡Buenos días, apreciada audiencia! Bienvenidos a una entrega más de este, su programa: *Y usted, ¿qué cree?* Hoy tenemos un programa cargado de información para que usted decida qué cree. Tendremos invitados expertos y un sano debate que le brindará un amplio panorama de las distintas creencias que existen sobre el tema de hoy. Pero antes de dar paso a nuestro primer invitado vamos a cantar nuestra acostumbrada canción de introducción. Puestos en pie cantemos el himno 57: *Mi Dios me ama*. (Cantan el himno).

Después de haber cantado juntos pidamos la dirección de Dios antes de iniciar nuestra discusión (ora).

### Lectura bíblica

**Presentador:** Nuestro primer invitado es doctor en biología, experto en ciencias naturales y estudioso del origen de la vida. Bienvenido, doctor Calderón, nos honra con su presencia.

**Dr. Calderón:** Muchas gracias por haberme invitado.

**Presentador:** Quisiera iniciar la conversación con una pregunta que a menudo nos inquieta. Hace casi tres mil años, un poeta hebreo se hizo el siguiente planteamiento: «Cuando veo tus cielos, obra de tus dedos, la luna y las estrellas que tú formaste, digo: “¿Qué es el hombre para que tengas de él memoria, y el hijo del hombre para que lo visites?”» (Salmo 8: 3-4). ¿Qué respuesta nos ofrece usted al respecto? ¿Qué es el ser humano?

**Dr. Calderón:** El ser humano es un animal, mamífero, dotado de grandes destrezas gracias a un largo proceso de evolución. Pero a pesar de todo lo que hemos sido capaces de lograr, no somos más que materia y energía que un día está destinada a desaparecer. No hemos sido capaces de descubrir vida inteligente fuera de nuestro planeta, así que todo lo que nuestros ojos pueden ver es solo una dichosa casualidad que hemos de apreciar, pues es todo lo que tenemos.

**Presentador:** Interesante respuesta. Entiendo que usted está diciendo que nuestros orígenes se remontan millones de años a organismos inferiores, así que no hay mucho de especial en ello. Ahora bien, ¿cuál crees que es el futuro de la humanidad a corto y largo plazo? Por ejemplo, ¿qué cree que sucede con el ser humano al morir? ¿Y dónde cree que estaremos dentro de doscientos o trescientos años?

**Dr. Calderón:** Permítame contestar en orden inverso. Creo que no estaremos aquí dentro de dos siglos, como usted pregunta. El ser humano destruirá este planeta y ya la vida no será capaz de florecer en nuestro planeta. Mire lo que está sucediendo con el cambio climático. Y si no destruimos el planeta, tarde o temprano el sol se extinguirá y nuestro sistema solar se enfriará y todos moriremos. Con respecto a la primera pregunta, creo que el ser humano al morir simplemente deja de existir, se apaga, se extingue y ya no hay forma de volver a traerlo. Somos solo una chispa efímera en este universo de caos.

## Panorama global

### Relato misionero y Nuevo Horizonte

**Presentador:** Interesantes los puntos de vista del Dr. Calderón. *Y usted, ¿qué cree?* Nuestro siguiente invitado tiene un punto de vista diferente, y estamos ansiosos por escucharlo. Pero antes, vamos a un mensaje de nuestros patrocinadores.

(Pasan el relato misionero y el Nuevo Horizonte).

**Presentador:** Después de ese inspirador relato y esa motivación a la inversión estamos listos para continuar con nuestro programa. Nos acompaña en estos momentos la señorita Prya Chopra. La señorita Chopra es filósofa y experta en temas místicos, reencarnación y espiritismo. Señorita Chopra, ¿qué opina sobre las creencias del Dr. Calderón?

**Prya Chopra:** No estoy de acuerdo en lo más mínimo con las declaraciones del Dr. Calderón. Aunque la ciencia no nos dice mucho sobre el tema en cuestión, tampoco podemos ignorar las experiencias cercanas a la muerte y el hecho de que en casi todas las culturas de nuestro planeta nos dicen que hay algo después de la muerte. No pueden estar todos equivocados.

**Presentador:** Entonces, ¿qué cree usted que es el ser humano? ¿Y qué pasa cuando morimos?

**Prya Chopra:** El ser humano está compuesto por un cuerpo, una mente y un alma. Estos elementos interactúan entre sí para formar a la persona. Cuando morimos el cuerpo se desintegra, la mente deja de existir, pero el alma sobrevive, puede viajar a otro lugar o reencarnar en otro ser vivo e incluso comunicarse con los vivos.

**Presentador:** ¿Cómo llegó usted a esa conclusión? ¿Y qué cree que pasará con el ser humano a largo plazo?

**Prya Chopra:** La evidencia empírica y las experiencias de otras personas es abrumadora, no creo que haya una mejor alternativa ni una fuente más confiable que las experiencias personales. Con respecto a la segunda pregunta no tengo una respuesta concreta, pero creo que existen dos posibilidades: o seguiremos en un ciclo infinito de reencarnaciones o vamos al paraíso o al infierno según haya sido nuestra vida.

**Presentador:** Gracias por compartir su punto de vista. Amigos televidentes, Y ustedes, ¿qué creen? Nuestro último participante tiene un punto de vista muy interesante y completamente diferente a lo que hemos escuchado hasta ahora. Volveremos con él después de esta breve pausa.

### **Alabanza musical**

*(Entra sin anunciar).*

### **Proyecto misionero: «Mensajeros de esperanza»**

El mensaje bíblico sobre el estado de los muertos no es un garrote o látigo para castigar a los que tienen creencias distintas a las nuestras, sino que ha de ser un bálsamo para el herido, un paño de lágrimas para el que llora por la pérdida de un ser amado. El mensaje bíblico es un mensaje de esperanza para el que más la necesita.

Como clase, ubiquen quiénes en su comunidad han perdido recientemente un ser querido o qué familia ha experimentado el aterrador toque de la muerte recientemente. Discutan formas de consolar a esas personas y envíenles mensajes de esperanza basados en la doctrina bíblica de la resurrección. También pueden realizar este proyecto usando las redes sociales y así alcanzar más personas en zonas más alejadas.

### **División en clases**

**Presentador:** Por último, damos la bienvenida al pastor Montoya. Pastor, ¿qué opina usted con respecto a la naturaleza del ser humano? ¿De dónde venimos? ¿Qué somos? ¿Adónde vamos?

**Pr. Montoya:** Buenos días, es un privilegio compartir con ustedes hoy. Creo que Dios hizo al ser humano a su imagen y semejanza, lo formó del polvo de la tierra y sopló en su nariz aliento de vida y el ser humano llegó a ser un alma viviente. De manera que no «tenemos» un alma, ni se nos puede dividir en partes independientes. Somos una unidad indivisible, lo que nos afecta físicamente también nos afecta mental y espiritualmente, y viceversa. De allí que, cuando morimos, no vamos a un lugar, sino que dejamos de existir. Ahora bien, a diferencia del Dr. Calderón, sí creo que hay algo después de la muerte, pues el mismo Dios que nos hizo puede rehacernos mediante la resurrección.

**Presentador:** Su punto de vista es muy interesante y coherente, pero parece contradecir en casi todo a lo que han dicho nuestros panelistas anteriores. ¿De dónde sacó usted esa información? ¿Por qué hemos de creerle a usted?

**Pr. Montoya:** No tienen que creerme a mí; tampoco lo que he dicho es una simple opinión. Todo lo que les he dicho está en la Palabra de Dios: la Biblia. Pueden leer Génesis 2, Eclesiastés 9, Juan 11 y Apocalipsis 21, entre otros pasajes y verán que todo lo que les he dicho está fundamentado en la Palabra de Dios.

**Presentador:** Bien, después de haber escuchado a nuestros tres panelistas vamos a quedar divididos en clase para continuar con la discusión. Pero antes, un último mensaje de nuestros patrocinadores.

## Informe secretarial

## Tiempo de la lección

## Clausura del programa

Este Club de Lectura puede ser dirigido por el Director de Escuela Sabática o por el encargado del Departamento de Publicaciones de la iglesia.

[Uno o varios representantes de la Directiva de Escuela Sabática o el encargado de las publicaciones]

**Club de Lectura:** Esperamos que todos se hayan integrado a la lectura del libro *La verdad*, que es nuestro proyecto misionero del trimestre. Para esta semana leeremos los capítulos 3 y 4.

## Conclusión

**Presentador:** Gracias por habernos acompañado. Después de haber escuchado a los panelistas y de haber discutido en grupos quiero saber: *Y usted, ¿qué cree?*

**Miembro de la iglesia:** Creo que «el hombre y la mujer fueron hechos a la imagen de Dios, con individualidad propia, y con la facultad y la libertad de pensar y obrar. Aunque fueron creados como seres libres, cada uno es una unidad indivisible de cuerpo, mente y espíritu, que depende de Dios para la vida, el aliento y para todo lo demás» (Creencia fundamental adventista número 7).

**Himno final:** 181: *Una esperanza*.

## Oración final.

## División en clases

## División en clases